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你以優異成績入讀中大，隨後屢獲獎項，旺盛的學習動力
是從何而來的？ 
 
  從小到大，讀書都是我的興趣之一。讀書學到許多東
西，過程中還有其他得着，例如結識到朋友。坦白說，我
是傷殘人士，跑步等活動量高的運動，我做不到，讀書好
像是唯一我比較能勝任的事。即使身體傷殘，也可以有發
揮的地方。我慶幸自己能上學，上學是生活意義的一部，
雖然寫字慢些，聽書比較傷神，有時很疲累，但既然有機
會，好應該珍惜，這是驅動我繼續的力量。當然，成績好
會比較開心，考得差不會開心嘛！我會盡力，但如果體力
應付不了，我不會迫自己。 
 
聽說你一直鍾情於中大，那是個怎樣的故事？ 
 
  在中大很自由，我喜歡這裏的環境。聯招報考大學，
我填的第一、第二、第三，以及較後次序的志願，都是中
大學科，這樣等於把進入其他大學的門戶關上，正常來說 
，不會有學生這樣填報的。但我真的很想升讀中大。2008
年中五會考之後參加中大暑期課程，接觸生物科技和社會
科學學科，感覺既充實又開心。升大學後與中學的師長和
同學聚會，他們都覺得我一如以往般開朗愉快，而且還多

了一份自信。我說上學一整天，其實挺疲累的。他們說即
使累，也看得出我是歡天喜地的累。 
心理學有何吸引你？ 
 
  心理學令我最感興趣的範疇是傷殘人士在人生各階段
會遭遇哪些心理關口，以及如何面對。我希望集中研究肢
體傷殘，例如我患的肌肉萎縮症，患者到底可以怎樣面對
不斷變差的身體狀況？世界上有許多學者研究相關課題，
但當中傷殘人士或許不多，在這方面我至少有第一身的經
驗，好像作為一名普通的傷殘人士在人生各階段如青少年
或成年的轉變。我希望多作這方面的研究，藉此消減社會
上的一些歧視。 
 
你怎樣看從獲中大錄取開始有關你的報道？ 
 
  有些報道把我描述得很特別，我不介意提到我是傷殘
人士，我甚至想讓人知道。但其實我也只是個普通學生。
許多人問我，讀書辛苦嗎？我會說：「早上八時半的課，
每位同學都覺得睏倦吧。」這是真的嘛。我會因為坐太久
而腰部覺得辛苦，這也是真的。我想帶出的信息是，我很
樂意跟人分享自己的經歷，也很想其他人明白，我不是有
甚麼特別的地方，我和其他人是一樣的。 
 
可以說說你在課外鑽研的範疇嗎？ 
 
  我一直對生物科技有濃厚興趣，閒時也愛讀建築學的
書，因為我另一個研究興趣是無障礙通道設計。我也熱愛
寫作，課餘為美國一個肌肉萎縮症協會編寫網誌。有同學
問我，你對其他科目那麼投入，那心理學的位置呢？我覺
得有何不可？升大學的其中一項得着，是讓我有許多渠道
接觸不同的專家、學科和資料，從中得到不同的啟發。如
果可以，我還希望參加海外交流計劃，甚至上莊，多些參
與校園活動。 
 
中大依山而建，校園設施能否切合你和其他輪椅人士的需
要？ 
 
  我住在宿舍，平日會乘搭大學的復康巴士，司機很細
心周到。我也試過自己開電動輪椅上山下山，中大校園設
計比較細心，行人路每隔一段便設有斜道，非常方便。至
於課室、圖書館和宿舍設施，大致上還可以。 

心理學三年級同學馬悅君（Keith Hiro 攝） 

馬悅君同學與院長余濟美教授合照。 


